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Неделя 
пятьдесят 
четвертая

Рудник 
«Железный» 

Наращивает сверхпла
новый счет буровая бригада 
Л. В. Чекалева: за неделю 
пробурила 1.085 погонных 
метров взрывных скважин 
(133 процента). Всего на 
15 метров меньше у брига
ды А. И. Вертебного.

На участке экскавации 
впереди по-прежнему эки
паж А. П. Попова — погру
зил 31.954 кубометра гор
ной массы (129,7 процен
та). 30.504 кубометра гор
ной массы — итог недель
ной работы экипажа Н. П. 
Блажко.

Цех
технологического 

транспорта 
С заданием прошедшей 

недели справились две
бригады-смены водителей 
сорокатонников и две — во
дителей семидесятипятитон- 
ников. Наибольший вклад 
— 36.414 сверхплановых 
тонно-километров — внес
ла бригада Е. А. Лопарева. 
Второй результат 13.099

тонно-километров — у 
бригады А. М. Трошина. 
Это позволило автоколон
не № 3 (БелАЗы-548) пе
ревыполнить план семид
невки на 10.785 тонно-кило
метров, поскольку осталь
ные 38.728 тонно-километ
ров «съели» бригады В. Н. 
Москаленко и А. И. Бойко
ва.

В автоколонне № 2 дела 
обстоят значительно хуже: 
бригады Е. А. Лобкова и 
Е. М. Ревякина недовезли 
109.490 тонно-километров. 
В результате минус соста
вил 105.261 тонно-километр.

Обогатительный 
комплекс

Коллектив участка дроб
ления (исполняющий обя
занности начальника участ
ка А. С. Екимов) за неде
лю продробил 325.472 тон
ны руды, что на 9.472 тон
ны больше плана. Высший 
показатель — 111,6 про
цента — у коллектива сме
ны И. П. Петунина (опера
тор Н. И. Козлова).

На участке обогащения 
вперед вышла смена А. И. 
Кутаренко (оператор В. Е. 
Николаева) — выпустила 
22.792 тонны железного 
концентрата хорошего ка
чества.

3.445 тонн апатитового 
концентрата выпустила 
сверх плана смена А. Н. 
Силаева (флотатор В. К. 
Мургашев) с участка фло
тации.

Ремонтно
механический 

цех
На трудовом календаре 

бригады В. Д. Беликова, 
которая занимается ремон
том экскаваторов ЭКГ-8И 
и ЭКГ-4,6 — уже март
1983 года.

«Строительный 
цех»

В октябре бригада А. С. 
Солтановского из «Прод- 
монтажа» выполнила план 
строительных работ на 116 
процентов. При этом произ
водительность труда соста
вила 138 процентов. По ито
гам социалистического со
ревнования этому коллекти
ву присуждено первое мес
то среди подразделений 
треста «Ковдорстрой».

На второе место вышла 
бригада В. И. Клевцовой 
из «Монтажтермоизделий». 
У нее и план и норма выра
ботки выполнены на 110 
процентов.

ки, но и бережно относить
ся к имуществу гражданс
кой обороны, поддерживать 
в хорошем состоянии со
оружения.

Большое внимание уделе
но пропаганде ГО. Наме
чено проводить лекции и

доклады, использовать в 
полном объеме пособия, 
диафильмы, оформить в це
хах стенды.

Среди цехов, формирова
ний ГО и учебных групп 
будет организовано социа
листическое соревнование.

Победители
Профком комбината за 

успехи, достигнутые на тру
довой вахте, наградил зна
ком «Победитель социалис
тического соревнования 
1982 года» водителей Евге
ния Михайловича Ревякина 
и Василия Ивановича Шай- 
городского, автослесаря Ни
колая Михайловича Левина 
(цех технологического тран
спорта), а также машинис
та экскаватора цеха подго
товки производства Анато
лия Дмитриевича Аккура
това.

Приняты 
обязательства

На собрании активистов 
гражданской обороны ком
бината приняты социалис
тические обязательства на 
1983 год. В них труженики 
Ковдорского ГОКа обязу
ются не только настойчиво 
повышать уровень знаний 
по ГО, приобретать необхо
димые практические навы-
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На Галерее трудовой славы комбината под портре
том Сергея Сергеевича Грачева значится: помощник
машиниста экскаватора. А совсем недавно, в этом ме
сяце, его перевели машинистом. Переходить для этого 
на другой экскаватор не пришлось, остался в том же 
экипаже — комсомольско-молодежном, у старшего ма
шиниста А. П. Попова.

Сергей крепко связал свою судьбу с рудником «Же
лезный». Здесь он работал до службы в Армии. Сюда 
же вернулся в 1977 году после увольнения в запас. На 
комбинате и приобрел специальность помощника, а за
тем и машиниста экскаватора. И его старательность и 
любовь к технике гарантируют, чго из Сергея со време
нем вырастет классный специалист.

Фото Н. Ганиевой
----------------------------  ф У наших

смежников
Н. А. Короткова работает 

в смесеприготовительном 
отделении цеха изложниц 
Череповецкого металлурги
ческого завода. Вместе с 
товарищами она готовит не
обходимые по технологии 
смеси, причем отличного 
качества и в достаточном 
количестве.

Нину Алексеевну отлича
ют в работе принципиаль
ность и дисциплинирован
ность. Она успешно справ
ляется с обязанностями 
бригадира. Умелая работ
ница охотно делится на
копленным опытом с моло
дежью, проводит школы пе
редовых методов труда.

Фото К. Музык.

Счет  р астет
На 1.600 тонн горной 

массы увеличился счет ком
мунистического субботника 
в цехе технологического 
транспорта. Наибольший 
вклад в эту цифру — 500 
тонн — внес водитель 
Н. А. Самодуров.

Л. КУЗЕНКОВА, 
инженер по соцсоревно
ванию ЦТТ.

рожных путей, тем самым 
обеспе"или подачу вагонов 
под погрузку концентрата.

А смены В. И. Краснико. 
ва и А. И. Кутаренко с уча
стка обогащения занима. 
лись покраской оборудова
ния.

В. КОЛЬЦОВ, 
секретарь партбюро обо
гатительного комплекса.

Вклад  
обогатителей

Три смены с участка суш
ки апатитового концентрата 
(В. А. Карпинского, М. Е. 
Нестерова и О. В. Чистова) 
в счет коммунистического 
субботника, посвященного 
60-летию образ о в а н и я 
СССР, вышли в выходные 
дни на уборку железнодо-

С эн ту з и а з м о м
В коллективе участка от-, 

вально-вскрышных и дорож
ных работ рудника «Же
лезный» решили отрабо
тать в счет субботника в 
ноябре. Все смены и служ
бы наметили планы и объе
мы. Координируют дейст
вия заместитель начальни
ка участка Владимир Ива
нович Кравцов и партгру
порг Александр Степанович 
Небольсин. В их ведении 
графики очередности выхо

да на субботник.
Первой открыла счет 

вкладам коллектива участ
ка комсомольско-молодеж
ная смена мастера Михаи
ла Борисовича Липницкого. 
Часть бульдозеристов при
водила в порядок дороги, 
среди них можно отметить 
профгрупорга Николая Ива
новича Фролова и депута
та горсовета Анатолия Ва
сильевича Южакова. Оста
льные готовили узлы и аг
регаты, отремонтировали 
бульдозер ДЭТ-250. На 
ремонте по-ударному тру
дился Александр Сергеевич 
Матюнин.

Вслед за комсомольско- 
молодежной работать в 
счет субботника вышли и 
другие смены участка.

Записал смену в счет 
праздника труда коллектив 
дробильно - сортировочной 
установки. На выпуске 
строительного материала 
дробильщики выдали 915

| Позывные субботника
тонн гравийно-песчаной сме
си при плане 720 тонн. 
Здесь можно отметить 
бригадира Николая Васи
льевича Панюшева и маши
ниста конвейера Людмилу 
Григорьевну Дымнич.

Дорожная и ремонтная 
службы также проявили 
активность. Организацией 
фронта работ занимались 
механик Иван Иванович 
Григорьев и мастер Эдуард 
Владимирович Боровский. 
На месяц раньше срока 
подготовлен и запущен в 
работу новый ДЭТ.

Ударная работа всего 
коллектива участка на суб
ботнике и своевременное 
выполнение намеченных 
объемов — серьезная по
мощь в подготовке карьер
ных дорог к эксплуатации 
большегрузных автосамос
валов. В. САЗОНОВ, 

начальник участка
ОВиДР рудника «Же
лезный».

■ ■.............................. ф На плечи
механизмов

Работать 
стало 
легче

Механизация трудоемких 
пррцессов — одна из пос
тоянных забот коллектива 
электроремонтного цеха. 
Поскольку специального 
оборудования, необходимо
го при ремонте электричес
ких машин, промышлен
ность не выпускает, нашим 
рационализаторам прихо
дится применять смекалку, 
творчески осмысливать каж
дую операцию. И такое от
ношение к делу дает хоро
шие плоды.

Так, раньше, например, 
старую обмотку удаляли 
вручную. Обрезка лобовых 
частей, вытягивание прово
да требовали больших зат
рат времени и физических 
сил. Нелегко было и укла
дывать новую обмотку в 
пазы статора, особенно для 
машин большой мощности 
(и даже средней). Вручную 
накладывали проволочный 
бандаж на якоря машин 
постоянного тока. При этом 
один рабочий вращал штур
вал, закрепленный на яко
ре, а второй — подправлял 
провод, чтобы он ровно ук
ладывался.

Сейчас — это уже вче
рашний день. Обрезку ло
бовых частей ремонтники 
выполняют на станке. Вы
дергивание провода из па
зов — механизн р о в а н о. 
Собственными силами мы 
изготовили кантователи ста
торов, бандажировочный 
станок, с которым вполне 
управляется один человек. 
Внедрен раздвижной шаб
лон для намотки секций.

Очень много для механи
зации трудоемких процес
сов сделал наш ветеран 
(ныне пенсионер) Михаил 
Иванович Царюченко. Боль
шое внимание этому важ
ному делу уделяет началь
ник электрорем о н т н о г о  
участка № 1 А. В. Фомин, 
который является автором 
кантователей, станка для 
обрезки лобовых частей и 
бандажировочного станка.

Сегодня в цехе 12 грузо
подъемных механизмов. Для 
перемещения тяжелого обо
рудования используем элект
рокар, есть и ручные те
лежки.

Рационализаторы постоян
но работают над облегче
нием труда. В нынешнем 
году внедряются 8 предло
жений, которые уже при
несли цеху экономический 
эффект около трех с поло
виной тысяч рублей.

В. ЧУРАКОВ, 
заместитель начальни
ка электроремонтного 
цеха.

Пресс-факт

Награды 
водителям
Решением коллегии Мини

стерства черной металлур
гии СССР и Президиума 
ЦК профсоюза рабочих ме
таллургической промышлен
ности группа водителей ав
тотранспортного цеха Оле
негорского ГОКа награжде

на нагрудным знаком «За 
работу без аварий» 1 и II 
степеней. Этой награды они 
удостоены за высокие про
изводственные показатели в 
социалистическом соревно
вании, за работу без аварий 
и дорожно - транспортных 
происшествий, без наруше
ний трудовой дисциплины.

По материалам газеты 
«Заполярная руда».

С ч е т  н а  м и л л и о н ы
Новаторы Череповецко

го металлургического заво
да выполнили годовые со
циалистические обязатель
ства по созданию рациона
лизаторского фонда второ
го года одиннадцатой пя
тилетки. Впервые достиг
нут рубеж в 9,5 миллиона 
рублей.

Особо отличились нова
торы цеха холодной про
катки. Этот коллектив вы
полнил годовые социалисти
ческие обязательства по 
всем показателям рацио-, 
нализаторской работы. С 
начала года здесь внедре
но в производство 272 
рацпредложения и 4 изоб

ретения с экономическим 
эффектом 950.000 рублей.

Рационализаторы и изо
бретатели завода приняли 
дополнительные обязатель
ства. Они внесут в фонд 
пятилетки до конца года 
еще 2 миллиона рублей.

По материалам газеты 
«Череповецкий металлург».



Весомые тонны апатита

I

Достойную строку в реализацию Продовольственной программы вписал коллектив Ковдор- 
ского ГО Ка: 19 ноября выполнен годовой план выпуска апатитового концентрата. В этом году
потребители получили уже свыше 680 тысяч тонн ковдорского камня плодородия.

Резерв добрым словом поминаются дням мы еще вернемся, а тяк начал складываться со
прйгтпии  только январь и сентябрь, пока посмотрим, какими дня пуска апатитового про-
А В начале года — перепол- путями коллектив выходил изводства. С годами прихо-

Характернейшая особен- неНные силосные банки, за- на достигнутые рубежи. дили теоретические знания,
ность апатитового произ- мерла отгрузка в условиях Во взаимосвязанном про- практические навыки, все,
водства на обогатительном острого дефицита вагонов, изводстве на обогатитель- что мы зовем опытом. И 
комплексе — непрерывное Нельзя сушить — некуда ном комплексе стабильные сегодня на участке боеспо- 
наращивание объема и со- складировать. И нельзя вы- действия на одном из учасг- собный коллектив, ему под 
вершенствование техноло- пускать концентрат — суш- ков неизменно благотворно силу решать серьезные за
гни. С момента пуска ка не принимает. сказываются на всех пере- дачи.
АБОФ каждый год прино- Второй сбой, сентябрь- делах. Исходные позиции Конкретно назвать можно
сит что-то новое, что-то ский, памятен хотя бы по- флотаторов — это питание, многих, чей вклад в достн- 
происходит впервые. Не ис- Тому, что свежи воспоми- поступающее с железоруд- жение успеха велик. Все от
ключение и год текущий. нания. Не было реагентов ного производства. Имеют мечают на участке таких 

Впрочем, его можно ус- для флотации. Тянулось значение две позиции: ка- руководителей смен, как
ловно считать уже прошел- утомительное ожидание. И чество и ритмичность. Сергей Константинович Фо-
шим. Ведь годовое задание медНые трубы в ноябре ста- О качестве в текущем мичев и Михаил Николае-
по выпуску, сушке и от- ли возможны только ввиду году ничего нового не ска- вич Любовцев. Главная фи- 
грузке апатитового концен- Того, что апатитовое произ- жешь: выдерживается преж- тура среди технологов — 
трата выполнено 19 ноября, водство задействовано не ний, достигнутый ранее флотатор, и трудно пере- 
Конечно, коллектив за ос- на полную мощность, иначе уровень. А вот ритмичность оценить личный вклад нас- 
тавшиеся полтора месяца потери были бы невоспол- значительно улучшилась, тоящих знатоков: Виктора
даст еще немало продук- пимы. Это вклад коллег — дро- Константиновича Мургаше-
ции, но это уже будет сверх д теперь попробуем свя- билыциков и обогатите- ва н Ивана Яковлевича
намеченного. зать ^ga инцидента и пред- лей. Сгладились колебания Шамбера. На них равняют-

Так что же нового, не- ставить, как можно было в количестве поданного Ся коллективы смен, все 
обычного добавилось в ра- смягчить неприятные пос- питания и по сменам и по технологи участка, 
ббте апатитчиков в восемь- ледствия. Дело в том, что часам. А для непрерывно- Немалое значение имеют
десят втором? Самое важ- с^ои были в обоих случаях го производства такая от- уМение и старание ремонт
ное — это подключение в на одном из тесно связан- лаженность очень важна, дого персонала. Учатся на 
производственный  ̂ процесс ных участков: первый раз Старый тормоз на пути к курсах повышения квали/ 
пятой и шестой секций — на Сушке, второй — на ежесменному выполнению фикации слесари мехслуж- 
флотации. Как освоили пер- флотации. Вот если бы эта плана устранен, техноло- бы, высокие разряды у 
вые две секции из второй хесная связь не была вы- гам флотации стало зна- электросварщиков и элект- 
очереди — это уже другой нужденной, то «удары судь- чительно проще регулиро- риков. Грамотно и надежно 
вопрос, о нем чуть позже, бы» не приходились бы по вать процесс. проводят капитальные и те-
Пока акцентируем внима- всему производству в целом. Теперь о реагентах. Не кущие ремонты субподряд-
ние на самом факте: в рас- Представьте, на голод- сказать, что здесь какие-то чики из СпецСМУ. Задача
поражении технологов апа- ном паВке находится сушка изменения по сравнению с у Всех ремонтников общая: 
титового производства бы- — некуда грузить. А фло- предыдущими годами. Тех- помочь технологам добиться 
ли шесть секций. тация выпускает концент- нология все та же, еще в большей эффективности

Оборудование участка рат> ТОЛько продукция на- 1978 году начали работать оборудования, 
флотации предназначено правЛяется в промежуточ- с употребляемыми и ныне в июле коллектив участ- 
для эксплуатации в тече- ное звено Правильно, на реагентами. По количеству ка пеоеше на бригадный 
ние 28 суток в каждом ме- склад д затем другая кар. же участок обеспечивался ПОДОЯ,Г Пока еще рано 
сяце. Остальное время от- тина. нет реагентов (от тоже на уровне прошлого оценИвахь результаты его 
водится на необходимую этого по-прежнему тоже не года. Но этого оказалось ввелоения в целом Но уже 
профилактику. Но при этом застрах0ваны). Но в этом мало, ведь объемы произ- "Дуются неплохие пер-
технологическии процесс случае на участок сушки водства возросли. Да и ес- „ ективы д ело в том чх0 
должен быть непрерывным, поступает сырой концентрат ли за полтора месяца до ВВОд0м второй очереди 
это влияет не только на с0 склада. Очень удобный срока намеченные показа- возрастает объем действий 
объем продукции, но и на выход из положения (в теЛи были уже достигнуты, сменЫ всего 0.
качество. Так вот, когда идеале> конечно, полная га- то понятно, что и расход Сейчас уже практику-
приходила пора останавли- ранхия от сбоев, когда и реагентов вырос. И преж- ■ g явлеиия как 
вать на планово-профилак- выход искахь не надо). Но ний распорядок поставок совмещение профессий рас- 
тическии ремонт секции это все дело будущего. В уже не мог удовлетворить. ширение зонын 0бслужива- 
первои очереди, технологи 1982 году такими варнан- Надо упомянуть еще об нияк ВЬШОлнение задания 
включали в производство тами не оперировали, прос- одном начинании на участ- ’ числом рабочих
две из четырех, добавлен- то наверстывали отставание ке. Как раз во время на- в аосж  а р второй
ных при расширении. Этим за счет внутренних ресур- мятного сентябрьского прос- очеоеди увеличение числен- 
обеспечивалась непрерыв- сов Благо они были, речь тоя флотаторы провели не- £ технологов и ремонт-

конпент- КЗК Р33 °  ДВУХ Н0ВЫХ СеК' П° ,Т 1  -иков не предусматривается.

Флотатор Иван Яковлевич Шамбер.
Фото О. Вишневой.

нительные тонны концент 
рата сыграли роль в дос
рочном выполнении годово
го задания.

По словам начальника 
участка флотации А. В.

циях.
Слагаемые

ния концентрата с совер- в  же б
шенно новым реагентом: ный подряд в£яв[)л иРнеза. 
импортным. Испытание про- меченные ранее недостатки. 
шло удачно- в случае необ‘ Эффективность эксплуата- 

ставлять, что коллектив ^ к Г ' б у д е Г пои- оборудования (есть вы-
Смирнова, коллектив счита- участка флотации имел °  [ f l uL  полнение!) еще не означает,

успеха
Конечно, не надо пред-

ьмирнова, коллектив счита- менять, да и полученные ' * „
ет 1982 год удачным. А полную гарантию удачи. преи ис'пыДханин Х0ННУЫ кон. что к самому обе>РУ»ицнию
как же сбои из-за нар|уше- Чего, вроде бы, проще- ценхраха пошли в план. А п пягшипении зоны
ний ритма отгрузки и не- включил дополнительные R к(£ цу ИСПЫтания как раз тпулнеё конт
хватки реагентов? Они, ко- секции и выдавай концент- подошли долгожданные ре- ° „ ^ У* ят. ”  Х„У „  ! nvrnp
нечно, были, как случались рат, сколько его потребует- агенхы используемые пос- няпо- нолпя^
и раньше. Но на сей раз ся. Нет, на участке шла хоянно’ Однако надо, подряд -
эти «объективные при- серьезная текущая работа, Велико влияние на конеч. есть подряд со всеми на
чины» нанесли наименьший технологи добивались мак- ный резулвхат и состояния
урон, переживались менее симальной стабилизации оборудования В основном тям11,
болезненно. процесса, настоящей рит---------  . оно надежно выполняет

Из десяти месяцев, в ко- мичности. Дело это не прос- свои функции з а ГОд ы  экс- положительно повлиявшем
"ie. плуатации машины отлаЖе- на результат, надо сказать.

К  дополнительным сек- и людей не подводят. На флотации убеждены,
Несколько хуже с запчасти- чт0 очень помогает социа- 
ми. Запасы их пополняются листическое соревнование 
на прежнем уровне, а объ- между сквозными сменами 
емы производства (прихо- на обогатительном комплек- 
дится еще раз повторить) се- Итог каждой смены 
выросли. эт0 выполнение всех пока-

Оборудование эксплуати- зателей на всех участках, 
руется значительно интен- Здесь-то и̂  заложены корни 
сивнее, чем в первые годы, наладившейся ритмичности, 
износ деталей больше. Ча- Звено
ще стали выходить из строя чяпепш ятш ее
подшипники, ремни и так завершающее
далее. А надо, наоборот, На участке сушки, не от- 
удлинить срок жизни дета- рицая собственных заслуг, 
лей, беречь узлы и агрега- подчеркивают вклад в об- 
ты. щий успех коллег с участ-

В такой ситуации решаю- Ка флотации. Им благодар- 
щее значение имеет грамот- ны в первую очередь за 
ность и дисциплинирован- бесперебойную и, к тому 
ность персонала.  ̂ Короче — же, ритмичную подачу сы- 
отношение людей к делу. рого концентрата.

Решающие Здесь нет такого резерва,
факторы как на флотации. Третий

Коллектив участка фло- сушильный барабан будет 
’ ' тации силен кадрами Кос- монтироваться только в сле-

■««и* __________ __________ дующем году. Барабаны ра-
, ,, Идет отгрузка апатито- ботали с высокими нагруз-

ВДН1 вого концентрата. ками, в ноябре — почти с
Фото О. Вишневой. максимальными. А это са-

И еще об одном факторе,

|торые коллектив справился тое 
с годовой программой, не

мым непосредственным об
разом сказывается на ка
чественных показателях: 
при таком режиме они вы
ше. При постоянной значи
тельной нагрузке проще вы
держивать параметры тех
нологического процесса, чем 
при колебаниях, нестабиль
ности.

Нет сегодня на сушке до
полнительных мощностей, 
чтобы в случае необходи
мости восполнить отстава
ние. При напряженном пла
не последствия сбоя в тече
ние нескольких смен уже не 
удастся наверстать.

Промежуточный склад 
между флотацией и сушкой 
нужен сушильщикам и на 
случай нестабильной пода
чи сырого концентрата, 
чтобы регулировать равно
мерную загрузку барабанов. 
Это отступление показыва
ет, как трудно пришлось бы 
работникам участка сушки 
без должной поддержки 
коллектива флотации. На 
данный же момент положе
ние, к взаимному удовлет
ворению, нормальное, и вы
полнение годового плана по 
апатиту — заслуга общая.

И с другой строны — со 
стороны железной дороги 
не было затяжных серьез
ных срывов. Сравнительно 
неплохо справились смеж
ники с подачей вагонов.

На самом же участке 
сушки тоже было организо
вано несколько мероприя
тий, имеющих конечной 
целью повышение произво
дительности труда. Так, на
пример, реконструкция за
грузочных узлов позволила 
избежать случавшихся ра
нее неполадок при отгрузке 
концентрата. На силосном 
складе перестроили схему 
подачи апатита. После ре
конструкции на два конвей
ера стало меньше, управ
лять теперь оставшимися 
значительно легче.

Следовательно, улучшают
ся условия труда. Все нов
шества преследуют и эту 
цель. На каждом рабочем 
месте для персонала орга
низуются наиболее удобные 
условия, чтобы ничто не ме
шало выполнять главную 
производственную задачу.

Коллектив ценит заботу, 
а главную свою задачу ре
шает уверенно. Как и на 
любом участке, здесь есть 
свои маяки, передовики про
изводства. В течение всего 
года впереди по отгрузке 
концентрата — смена мас
тера Виктория Альфредови
ча Карпинского, процентов 
на 30 ежемесячно опережа
ет партнеров по соревнова
нию. В смене успешно тру
дится грузчик Анатолий До- 
рофеевич Королев. А по 
сушке концентрата лидирует 
смена мастера Олега Вик
торовича Чистова.

И о перспективах
В январе будущего года 

предстоит выпустить 82 ты

сячи тонн апатитового кон
центрата. Много это или 
мало? В году текущем кол
лектив уже освоил прриз- 
водство 70 тысяч тонн в 
месяц. По подсчетам руко
водителей участков на дан
ный момент налицо реаль
ная возможность выпускать 
78 тысяч тонн.

Несколько лет назад был 
отмечен как уникальный ре
зультат — 1.000 тонн за 
смену. Теперь такой пока
затель будет ниже нижней 
границы нормы.

Так что секции флотации 
второй очереди, пока что 
игравшие роль палочки-вы
ручалочки, заработают уже 
в плановом ключе с полной 
нагрузкой. И не две первые, 
а все четыре. Все они смон
тированы. Только... как их 
запустить в работу?

Дело в том, что сданные 
«без недоделок» объекты 
второй очереди апатитового 
производства в действитель
ности готовы не полностью. 
Сгуститель, узел измельче
ния, узел питания — функ
ционировать не могут. То 
есть флотация не обеспечи
вается питанием.

А как же, спросите, кру
тились пятая и шестая сек
ции, что давали концентрат 
в этом году? По временной 
схеме, в порядке самодея
тельности. Однако даже та
кое по сути нежелательное, 
но вынужденное решение 
для четырех секций невоз
можно.

Строители (генподрядчик
— СМУ-1) не торопятся вы
полнять обещанное в гаран
тийных письмах. Что же по
лучается? Коллектив дос
рочно встретил Новый год, 
а что ждет его в том году
— неизвестно.

Это тем более досадно, 
что люди почувствовали 
свои возможности, получи
ли хороший настрой на бу
дущее. Ноябре явился как 
бы генеральной репетицией, 
и прошла она удачно.

Впрочем, год еще (по ка
лендарю) не закончился. 
Есть время у строителей, 
могут они помочь эксплуата
ционникам выйти на пере
довые рубежи. Миллион 
тонн концентрата в год — 
вполне реальная цифра.

Хватит дела до конца ка
лендарного года работникам 
флотации и сушки. Во-пер
вых, сверх плана коллектив 
обязался выдать еще 25 ты
сяч тонн концентрата. А во- 
вторых, комбинат получил 
дополнительное задание: 
выпустить еще 100 тысяч 
тонн продукции, нужной для 
реализации Продовольст
венной программы. При 
этом поставка вагонов для 
сверхпланового апатита га
рантируется. Что ж, кол
лектив готов, вот только 
нужно, чтобы и дополни
тельное количество реаген
тов поступило на комбинат.

Е. ТРУБИН.
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Мурманчанам, вероятно, 

будет интересно познако
миться поближе со своим 
северным соседом, городом 
Архангельском, с которым 
нашу заполярную столицу 
связывают крепкие узы 
дружбы.

Сейчас Архангельск и 
Мурманск — это в первую 
очередь крупные морские 
порты. Но далеко не каж
дый знает, что развитие мо
реходства на Архангель
ском Севере имеет почти 
тысячелетнюю историю. Из 
поколения в поколение пе
редавался поморами опыт 
мореходства и промысла в 
водах сурового Заполярья. 
Отважные мореходы задол
го до иностранцев, причем 
на легких парусных судах, 
открыли многие полярные 
острова. Еще в X I I I  веке 
они достигли устья Оби, в 
XV  — посещали Новую 
Землю и Грумант (Шпиц
берген), а в XV I веке поя
вились поморские селения 
на островах Колгуев, Но
вая' Земля, Вайгач.

История самого Архан
гельска начинается с 1584 
года. И связана она с име
нем Петра I, который мно
го сделал для развития су
доходства, укрепляя пока 
что единственные в те вре
мена (до основания Петер
бурга) морские ворота
России. Сейчас память о 
Петре хранит основанная 
им Соломбальская судо
верфь.

И воспоминания детства 
у многих архангелогород
цев связаны с красавицей 
Северной Двиной, с Белым 
морем. Кажется, совсем не
давно босоногая ребятня 
бегала по деревянным мос
товым, купалась в реке 
Моймаксе и орала счастли
выми голосами, провожая 
уходящие в море корабли.

А море было рядом — 
студеное, беспокойное, ма
нящее. И все мы мечтали в 
тот момент быть моряками. 
Суровая водная стихия на
поминала о себе судами, 
обросшими ракушками, об
ветренными лицами моря
ков, напряженным ритмом 
работы торгового порта.

Архангельский порт. С 
деревянными причалами, 
приземистыми складскими 
постройками. Кругом, куда 
ни кинь взор, вода и зелень 
леса. А чуть выше по Мой
максе поднимешься — и 
потянулись вдоль берега на 
несколько километров ле-

сырья.
Сам город еще в 70-е го

ды наполовину состоял из 
деревянных домов, деревян
ных мосточков. Сейчас уже 
многие из них снесены. А 
все-таки жаль расставаться 
с милым сердцу деревян
ным кружевом Архангель
ска!

Человеку, впервые при
ехавшему в город, сразу 
бросается в глаза гигант
ская стройка. Архангельск 
буквально на глазах преоб
ражается: появляются новые 
жилые массивы в Привок
зальном районе, целые ар
хитектурные ансамбли на 
площадях Мира и Проф
союзов. А наш порт совсем 
не узнать. На смену допб- 
топным кранам и автопо
грузчикам пришли совре
менные механизмы. Куда 
подевались деревянные 
причалы?.. Погрузка судов 
ведется по последнему сло
ву техники — контейнер
ным способом.

В поселке вырос целый 
жилой микрорайон. Дожи
вают свой век «деревяшки». 
Реконструкция и расшире
ние порта ведутся столь 
широко, что в одиннадца
той пятилетке этот район 
объявлен ударной комсо
мольской стройкой.

Претворяется в жизнь 
генеральный план развития 
города.

Вот уже много лет ар
хангелогородцы соревнуют
ся с мурманчанами. На 
здании управления Архан
гельского морского порта 
висит стенд с показателя
ми: кто сегодня впереди, 
чей трудовой вклад выше 
по грузообороту и произ
водительности труда, каков 
процент выполнения месяч
ного и квартального пла
нов.

Соревнуются с Мурман
ском и рыбаки. Ведь Ар
хангельск относится к чис
лу значительных центров 
морского рыболовства. Це
лый район города — Фак
тория — заселен рыбаками.

С каждым годом креп
нут культурные связи се
верных соседей. Жители на
шей области полюбили пес
ни Северного русского на
родного хора и танцы в 
исполнении «Сиверко». Мур
манчане с удовольствием 
посещают исторические мес
та Архангельска и области: 
Гостиныц двор, Музей де- 
р(евянного зодчества, село 
Ломоносово, Соловецкие 
острова. А архангелогород
цы — частые гости земли 
Кольской.

Н. СЕНЯНИНОВА, 
библиотекарь кабинета 
политпросвещения парт
кома Ковдорского гор
но-обогатительного ком
бината.

Праздник сестрицы „Аленушки11
...Первые месяцы выдавал 

продукцию Ковдорский 
ГОК. Уже вступив в строй, 
комбинат не переставал рас
ти вместе с молодым горо
дом. Главная ударная сила 
— молодежь, и самые на
дежные люди — молодоже
ны: значит, решили здесь 
обосноваться прочно. А где 
молодые семьи — там ма
ленькие дети.

Шел 1962 год. У комби
ната уже был детский сад 
«Березка». Но самых ма
леньких носили в «Малыш», 
яслей ГО К не имел. Пер
вым ясли-садом стала от
крывшаяся в ноябре «Але
нушка».

А сегодня многочислен
ные братья и сестры позд
равляют с двадцатилетием 
сестрицу «Аленушку», та
кую же ровесницу комбина
та, как и школа № 1. И так 
же, как подшефные школь
ники, маленькие воспитан
ники ясли-сада окружены 
заботой и вниманием боль
шого производственного 
коллектива. А самые пер
вые выпускники уже приш
ли на помощь мамам и па
пам. Тем самым молодо
женам шестидесятых, те
перь кадровым рабочим 
комбината, которых в свое 
время здорово выручила 
«Аленушка».

Последнюю неделю в са
дике царит нескрываемое 
радостное оживление. Кол
лектив в полном составе 
готовится отпраздновать 
юбилей, готовятся и дети. 
Идут репетиции. Малыши 
с удовольствием разучива
ют стихи и песенки. Очень 
серьезно рисуют — ведь 
рисунки пойдут на выстав
ку, приуроченную к празд
нику. А в свободное время 
собираются сотрудники — 
и тоже поют. Самодеятель
ность здесь в почете, и 
праздничный вечер без пе
сен не обойдется.

Не оставит равнодушным 
фотовыставка, она расска
жет обо всем памятном за 
эти двадцать лет. Будет и 
праздничный номер стен
газеты, только пока его со
держание редколлегия дер
жит под большим секретом: 
готовится сюрприз.

Как и на каждом юбилее 
предприятия или учрежде
ния главные именинники — 
те люди, что работают 
на данном месте с первого 
дня. Есть такие ветераны и 
в «Аленушке»: воспитатели
Валентина Федоровна Нес
терова, Татьяна Иосифовна 
Павлова, Мария Александ
ровна Плаксина, Алевтина 
Романовна Сергеева, повар 
Ирина Павловна Надежки- 
на, рабочая кухни Мария 
Михайловна Смирнова и 
нынешняя заведующая
Светлана Михайловна Гри
горьева. По девятнадцать 
лет стажа в садике у вос
питателей Павлины Иванов
ны Борозняк, Евгении Та
расовны Коноплевой, На
дежды Григорьевны Райце- 
вой, нянечек Марии Гри
горьевны Безбородовой, Ни
ны Ивановны Богдановой, 
машиниста стирки Антони
ны Николаевны Филиппо
вой.

Коллектив «Аленушки» 
силен кадрами. Отсюда, как 
правило, прЬсто так не ухо
дят. Как отмечают в отделе 
дошкольных учреждений 
Ж КУ  — в этом садике са
мый стабильный коллектив.

Можно много говорить о 
заслугах ведущих работни
ков. Из сорока восьми сот
рудников — сорок четыре 
носят звание «Ударник ком
мунистического труда». А в 
1972 году это звание было 
присуждено всему коллек
тиву, и с тех пор постоянно 
подтверждается.

Воспитатель Надежда 
Григорьевна Райцева наг
раждена Почетной грамотой

Министерства просвещения—
это высшее отличие для ра
ботников дошкольных уч
реждений. Медали «Ветеран 
труда» носят Людмила 
Владимировна Разинкова и 
Татьяна Иосифовна Павло
ва, их стаж — свыше 30 
лет. Кастелянша Римма 
Александровна Ушакова из
брана депутатом городского 
Совета. Она — член КПСС, 
как и Алевтина Романовна 
Сергеева. Воспитатель Лю
бовь Николаевна Ладыгина 
является общественным ин
спектором по детству при 
районо.

Пополняется коллектив 
за счет молодежи. За но
вичками закрепляются нас
тавники, да и без офици
ального «закрепления» ве
тераны помогают советом и 
делом. Глядя на старших, 
молодые учатся. Пока в ве
черней школе, а там не за
казана дорога в высшие и 
средние учебные заведения. 
1ак, без отрыва от работы 
закончили институт Нина 
Ильинична ЕкимсУва и Лю
бовь Николаевна Ладыгина, 
медучилище — Надежда

— — — — —ф  Ю билей
Григорьевна Райцева.

...Праздник — праздни
ком, а постоянные повсед
невные заботы продолжают
ся. Дети из подготовитель
ной группы готовятся к 
конкурсу самодеятельности, 
что пройдет во Дворце 
культуры в декабре. Ведь 
нынешний год — особенный, 
страна отмечает 60-летие 
образования СССР. На за
нятиях ребятишки узнают 
от воспитателей о респуб
ликах и городах нашей 
страны, о родном крае.

Что еще сказать об «Але
нушке»? Сравнивать приня
то по показателям. Есть 
показатель и для такой, 
вроде бы трудно переводя
щейся на язык цифр, рабо
ты. Называется он не очень 
изысканно: план дето-дней. 
Так вот, результаты в са
дике по этому самому по
казателю неизменно высо
кие, из месяца в месяц. А 
это означает в переводе 
на общепонятное: дети ред
ко Болеют, мало пропуска
ют дней в садике. Следова
тельно, растут здоровыми. 
Вот за это и благодарны 
родители сотрудникам «Але
нушки».

Фото О. Вишневой.

ф Закон есть закон-

С О Г Л А С Н О  Р А С Х О Ж Е Й  М О РА Л И
Для усиления борьбы с 

грубыми нарушениями пра
вил торговли в сентябре 
прошлого года в Уголовном 
Кодексе появилась новая 
статья, которая гласит, что 
продажа товаров со скла
дов, из подсобных помеще
ний торговых предприятий 
или предприятий общест
венного питания, а также 
сокрытие товаров от поку
пателей, совершенное из 
корыстной или иной личной 
заинтересованности, нака
зывается исправительными 
работами на срок до одно
го года или штафом до 100 
рублей. Те же действия, 
совершенные повторно, на
казываются лишением сво
боды до трех лет или штра
фом до 500 рублей.

Казалось бы, все яснее 
ясного: есть закон, нару
шать который никому не 
дозволено. Работникам тор
говли он известен уже 
больше года. Но...

Ох, как трудно, оказы
вается, бывает порой удер
жаться от соблазна и не 
припрятать дефицитную 
вещь для родных и знако
мых, для «нужных людей». 
А уж о продуктах питания 
и говорить не приходится.

Приведу недавние приме
ры. Наши общественники 
сообщили, что далеко не 
все мясо, отпускаемое сто
ловой поселка Куропта, по
падает на стол рабочих. 
Проверить сигнал, обнару
жить лазейку, установить 
нарушителя закона, выяс

нить адрес, по котор,ому 
«утекал» ценный продукт— 
было, как говорится, делом 
техники. Исполняющую обя
занности завпроизводством 
столовой М. М. Агееву мы, 
что называется, взяли с по
личным, когда она перепра
вила в Ковдор около 17 ки
лограммов мяса. Против нее 
возбуждено уголовное дело. 
Ведется расследование. Ме
ру наказания определит 
суд.

Мне же хочется погово
рить вот о чем. Удивляет 
легкость, с какой люди идут 
на подобное нарушение. И 
те, кто их совершает, и те, 
кто толкает на противоза
конные деяния. Все еще жи
вуча расхожая мораль: по

думаешь, достал по зна
комству, не украл же! Ра
зумеется, не украл. В смыс
ле материальных ценностей 
— потери невелики. А как 
насчет моральных? Ведь 
привлечение к уголовной 
ответственности г— это не 
представление к поощре
нию.

Надо полагать, Мария 
Михайловна для себя выво
ды уже сделала и теперь 
другу-недругу закажет
вольно толковать требова
ния Закона. А вот извлекут 
ли урок из этого ее кол
леги? Такой уверенности у 
меня нет. Поскольку в 
ОРСе воспитательная рабо
та оставляет желать луч
шего.

Можно судить об этом 
хотя бы по такому факту. 
Еще в октябре во время 
очередной проверки торго

вых предприятий мы обна
ружили в подсобном поме
щении магазина № 13 в 
поселке Лейпи около 20 ки
лограммов колбасы, скры
той от покупателей. Заве
дующая Е. М. Рябкова 
весьма неубедительно объ
яснила, с какой целью сде
лала это.

Учитывая ряд обстоя
тельств, мы ограничились 
более мягкими мерами, чем 
в первом случае. Направи
ли материалы в товарищес
кий суд отдела рабочего 
снабжения. Пусть, мол, в 
коллективе сурово побесе
дуют с Ефросиньей Мака
ровной, чтобы лучше она 
усвоила, что можно, а че
го нельзя делать. Только не 
торопятся в ОРСе разбирать 
проступок своей работницы. 
Как будто не понимают, к 
чему приводит попуститель
ство.

Хочется надеяться, что 
эта заметка послужит пре
дупреждением для тех, кто 
склонен злоупотреблять 
своим положением. Заста
вит работников торговой 
сети задуматься над тем, 
чем чревато безответствен
ное, легкомысленное отно
шение к обязанностям, чем 
кончаются попытки обойти 
закон.

В. ЖАРИНОВ, 
старший и н с п е к т о р  
Б X С С Ковдорского 
районного отдела внут
ренних дел.
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ф Приглашаю ф Делюсь

Давайте бегать вместе
Когда шли на стадион, 

думали: а кто же нас встре
тит в такую рань в выход
ной день. Но опасения ока
зались напрасными. На яр
ко освещенном стадионе с 
расчищенными дорожками 
звучала музыка, готовы 
были принять гостей разде
валки. А главное, нас встре
тили Виктор Бухтей и Вла
димир Кругликов.

И первое занятие клуба

любителей бега при спорт
комплексе началось, как и 
было объявлено, в 9 часов. 
Благодаря радушной встре
че, настроение с самых пер
вых минут — праздничное, 
настоящее воскресное.

Начали с теории. Нам 
объяснили, как вести само
контроль во время бега, 
как следить за дыханием. 
И после этого под музыку 
мы вышли на беговую до

рожку. На первый раз про
бежали три круга. Пока 
достаточно — так решили 
инструкторы. Затем выпол
нили несколько гимнасти
ческих упражнений.

Предстояло еще решить 
организационные вопросы. 
Инструкторы предложили 
нам самим! выбрать наиболее 
подходящее время. Остано
вились пока на встречах в 
клубе по воскресеньям в 9

утра. В дальнейшем, види
мо, занятия будут прохо
дить чаще.

Участники приятно уди
вились, когда тренеры по
благодарили их за то, .что 
они собрались. Кажется, в 
первую очередь заслужива
ют благодарности органи
заторы, а мы ведь пришли 
ради своего же здоровья.

И теперь уже стыдно не 
пойти на занятие клуба 
снова, когда так тейло 
принимают. Вот хотя бы 
еще эпизод: радист спорт
комплекса Александр Шиш

кин подходил и спрашивал 
у занимающихся, какую 
музыку поставить. И наши 
заявки исполнялись.

Жаль, что не так много 
любителей бега собралось 
на первое занятие. Прихо
дите, не пожалеете! Ведь 
многие же бегают пооди
ночке или семьями. А всем 
вместе куда веселее. Мож
но и с детьми, опытные на
ставники и им подскажут, 
как надо бегать.

Н. УСАЧЕВА, 
инженер ОНОТиЗа ком
бината.

Чтобы  
не топтаться  

на месте
Пренебрегающий совета

ми и критикой товарищей, 
опытом коллег, пусть он 
будет хоть семи пядей во 
лбу, обречен на топтание 
на месте — тезис, кото
рый не требуется подкреп
лять фактами. Члены фо
токлуба «Ковдор» при 
Дворце культуры в этом 
убедились с первых дней 
создания клуба. Поэтому 
мы стремимся бывать на 
всех мероприятиях, прово
димых в масштабах обла
сти: на семинарах, меж- 
клубных советах, фотовыс
тавках, встречах с фото
художниками. Ибо «а та
кого’ рода встречах не то
лько обмениваются инфор
мацией о планах клубов, 
но и взаимно обогащаются 
опытом коллег.

На проходившем недавно 
в Кандалакше совете фото
клубов Мурманской обла
сти рассматривались мно
гие вопросы, в том числе 
и план работы совета на 
1983 год. Инициатором бо
льшинства мероприятий яв
ляется народная фотосту
дия «Норд» межсоюзного 
Дворца культуры. Она же 
руководит работой всех 
семи фотоклубов Кольского 
полуострова, следит за 
выполнением всех пунктов 
утвержденного советом об

щего плана мероприятии.
Следует заметить, что 

срывы в его выполнении — 
явление редкое. Все фото
клубы заблаговременно из
вещаются о времени и ме
сте проведения мероприя
тий — будь то семинар, 
встреча с известным фото
мастером страны, коллек
тивная съемка соревнова
ний по водному слалому и 
так далее.

А поскольку на них съез
жаются фотолюбители не 
только Мурманской облас
ти, такие мероприятия все
гда дают хорошие резуль
таты, способствуют творче
скому росту, реализации 
планов. Ибо каждая встре
ча — прежде всего учеба.

Одним из пунктов плана 
работы совета фотоклубов 
области (его возглавляет 
председатель народной фо
тостудии «Норд» В. П. 
Девятко) значится органи
зация совместной выставки 
фоторабот клубов Ковдора, 
Кандалакши и Мончегор-

Далеко ли 
до беды ^

Не так давно на улице 
Горняков я увидела страш
ную картину. Двое учащих
ся младших классов разыг
рались на улице. До беды 
было одно мгновение: ма
шины, мотоциклы мчались 
на полной скорости. Ребя
тишки не обращали на это 
никакого внимания. Я поч
ти из-под колес вытащила 
одного из них.

Когда немного пришла в 
себя, поняла, что не дети 
и не водители виноваты. 
Дело в том, что на улице 
Горняков, - в промежутке 
между улицами Победы и 
Кирова нет переходной до
рожки.

Обратите внимание: на
против пожарной части — 
укатанная машинами проез
жая дорога. А больше все
го меня поразил «газон» 
между пивным баром и 
зданием пожарной. На что 
он похож, и для чего он 
тут? Вот в этом самом мес

ска в межсоюзном Дворце 
культуры.

Ковдорчане уже имели 
возможность познакомиться 
с некоторыми работами 
фотостудии «Норд». Люби
тельское объединение «Ков
дор» при Дворце культуры 
имени 50-летия Октября 
намерено и впредь знако
мить земляков с работами 
своих коллег из других 
фотоклубов Мурманской 
области.

В настоящее время в 
ДК экспонируются работы 
членов нашего фотоклуба. 
Все пожелания и замеча
ния зрителей, которые за
носятся в книгу отзывов, 
послужат стимулом твор
ческого роста участников 
выставки. Безусловно, не 
все работы равноценны, 
некоторые из них не столь 
совершенны по технике 
печати. Есть претензии у 
нас к форме и содержанию 
снимков. А коль мы сами 
знаем свои недостатки, то 
постараемся в дальнейшем 
их устранить. Для того и 
существует фотоклуб.

В заключение хочу под
черкнуть: не получай мы 
помощь и поддержку ад
министраций комбината и 
Дворца культуры, вряд ли 
.".могли бы за такое корот
кое время организовать 
выставку своих фоторабот. 
Какой она получилась — 
судить зрителю.

А. АЗАРЕНКО, 
машинист экскаватора 
рудника «Железный», 
член фотоклуба «Ков
дор».

ф Стоп, кадр!

Радио снова сулит непогоду...
А за окном горизонт полыхнет.
Если полярное солнце мелькнет.
Чтобы опять уйти на полгода —
Как можно слушать сводку погоды,
А не сбежать на прощальный восход!

Фотоэтюд О. Вишневой.

те, где он находится, и 
баловались ребятишки. Где 
же тут пешеходная дорож
ка?

Началась пора гололедов. 
Что теперь здесь будет? 
Машины в два ряда, и тут 
же люди идут. А другая 
часть улицы занята строй
кой. Тоже ходить негде. 
Возле больницы, около ули
цы Победы (это на углу), 
тоже не пешеходная до
рожка, а наклонная плос
кость, по которой точно по
едешь под колеса машины. 
Больно смотреть на эту бе
залаберность. А сколько 
травм было и будет?

Горняков — самая ста
рая улица нашего города, 
и в таком она безобразном 
виде!

П. ОСИПОВА, 
старожил Ковдора, учи
тель школы № 2.

От редакции. С письмом 
Полины Игнатьевны Оси
повой мы ознакомили архи
тектора города М. И. Яков
лева. Он сказал, что дей
ствительно необходим в 
указанном месте тротуар. 
Но, видимо, удастся это 
сделать лишь с наступле
нием теплого времени года, 
весной.

Добавим, что улица Гор
няков закреплена за Ков- 
дорским ГОКом. Но опре
деленную инициативу, ве
роятно, должны проявить и 
работники пожарной части, 
«под носом» у которых на
ходится, простите — от
сутствует тротуар.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

27 ноября — Клуб «Ма
лышок». Фестиваль детских 
садов Ковдорского ГОКа 
«Мы детство солнечной
Отчизны» (10-30). Танце
вальный вечер (20).

29 октября — Клуб «Пи
онерия». Конкурсный празд
ник дружбы народов из 
цикла «Моя Родина —
СССР» (13).

30 ноября — Универси
тет культуры (13).

1 декабря — Кинолек
торий «Жить, отвечая за
все» (15).

27 ноября — «Факты ми
нувшего дня», в двух сери
ях (14, 17).

28 ноября — «Переполох 
в облаках» (14). «Несрав
ненная Сара» (16, 18).

2 декабря — «Чужое 
сердце» (19, 21).

3 декабря — «Украден
ный пудель» (10-40).

+
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
26—28 ноября — «Внеб

рачный сын», в двух се
риях (12, 15, 18-15, 21;
26-го: 12, 16, 18-30, 21).

29 ноября — 1 декабря— 
«Отставной козы барабан
щик» (12, 14, 16, 18-15, 20, 
22 ).

2—5 декабря —• «Грипп 
Кинг-Конг», в двух сериях 
(12, 15, 18-15, 21; 3-го: 15, 
18-15, 21).

Вниманию 
пропагандистов!

30 ноября в 14 часов во 
Дворце культуры состоится 
семинар пропагандистов 
партийной и комсомольской 
учебы и массовых форм 
партийной пропаганды.

+
Надбавка 
к пенсии

Указом Президума Вер
ховного Совета СССР от 
7 января 1980 года внесе
ны изменения и дополне
ния в Закон о государст
венных пенсиях.

Рабочим и служащим 
Ковдорского горно-обога
тительного комби н а т а, 
имеющим право на пенси
онную надбавку, нужно 
обратиться в отдел кадров. 
При себе иметь паспорт, 
пенсионное удостоверение, 
документы о рождении де
тей.

' t -
поторопитесь

В магазине «Сказка» 
имеются в продаже кисти 
художественные (индий

По местам 
боевой 
славы

Готовясь достойно встре
тить 60-летие образования 
СССР, наш совет ветеранов 
Великой Отечественной вой
ны наметил поездку по 
местам боевой славы. Вна
чале мы предполагаем 
встретиться с бывшими 
фронтовиками в Кандалак
ше, чтобы обменяться опы
том военно-патриотической 
работы. Затем планируем 
побывать в Алакуртти, где 
в те далекие грозные годы 
шли особенно напряжен
ные бои с фашистами.

Вместе с нами поедут и 
комсомольцы. Большая 
часть организационных воп
росов уже решена. Для 
поездки нам выделяют ком
фортабельный а в т о б у с  
«Икарус». В гостинице 
Кандалакши бронируются 
номера.

Ветераны, жел а ющи е  
принять участие в этом ме
роприятии, могут запи
саться в политико-массовом 
секторе Дворца культуры 
профкома Ковдорского
ГОКа.

А. СТРАУМАНИС, 
председатель совета ве
теранов Великой Оте
чественной войны.

  ф Дайте имя!

«Здравствуй!»
Это слово звучит у нас 

повседневно, давно стало 
привычным. И мало кто, 
произнося его, вспоминает, 
что это, прежде всего, по
желание быть здоровым. 
Такое название, на мой 
взгляд, очень подойдет ба
зе отдыха, поскольку соот
ветствует ее назначению.

Н. ВОРОБЬЕВА, 
работница Ковдорского 
ГОКа.

Редактор
С. А. РАДИШЕВСКАЯ.

ского производства). Цена 
за комплект (5 номеров) 
6 рублей 60 копеек и им
портная лента для пишущих 
машин (16 мм) по цене 
3 рубля.

Просьба к организациям 
и учреждениям до 1 янва
ря 1983 года оформить и 
выкупить необходимые то
вары.

Администрация ОРСа.
' t -

на зимнее 
расписание

С 29 ноября дополните
льный вечерний поезд из 
Кандалакши будет отправ
ляться два раза в неделю; 
по пятницам и субботам. 
Время отправления — 23
часа, время прибытия — 
2 часа 25 минут. Из Ков
дора — по субботам и вос
кресеньям. Время отправ
ления — 7 часов 40 ми
нут, время прибытия — 
11 часов 30 минут.

Билеты, приобретенные 
заранее на другие дни 
(после 29 ноября), просьба 
сдать в железнодорожную 

' кассу.
Администрация станции
Ковдор.

«Факел»
осветит

В воскресенье, 28 нояб
ря, в 17 часов в читальном 
зале библиотеки Дворца 
культуры имени 50-лстия 
Октября состоится очеред
ное заседание клуба люби
телей поэзии «Факел», по
священное творчеству фран
цузского поэта Ф. Вийона.

Приглашаются все жела
ющие.

- t -
Будет, как новое
Апатитская фабрика 

химчистки, крашения оде

жды и стирки белья в 
зимний период имеет воз
можность по безналичному 
расчету произвести чистку 
спецодежды, портьер, ковров 
и ковровых изделий, костю. 
мов ''для художественной'' 
самодеятельности, мягкой 
игрушки и так далее. А 
также окраску тканей для 
изготовления плакатов, фла
гов, стендов.

Сроки исполнения сокра
щены.

Справки но телефону 
3-00-31 (г. Апатиты, ул.
Строителей, 59).

*
Если нужно — 
пожалуйста!

Апатитская фабрика хим
чистки, крашения и стирки 
белья продает по безна
личному расчету бочки же
лезные емкостью 200 лит
ров.

Обращаться по адресу: 
г. Апатиты, ул. Строителей, 
59, телефон 3-00-31.

+
ТРЕБУЮТСЯ!

ОРСу Ковдорского гор
но-обогатительного комби
ната срочно — товароведы, 
продавцы, рабочие овоще
хранилища.

За справками обращаться 
в отдел кадров ОРСа.
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